

PRESENTACIÓN

El Comité Editor de los Anales de la Universidad de Chile, en cumplimiento de la reglamentación que fundó la Quinta Serie de esta publicación, decidió dedicar su número de homenaje de 1988, al destacado profesor e investigador, doctor Yolando Pino Saavedra.

La nómina de los colaboradores de este tomo de estudios en honor de Yolando Pino, y la de quienes han solicitado inscribir sus nombres en la Tabula Gratulatoria, hablan por sí solas de la alta categoría académica y del prestigio internacional alcanzados por el maestro homenajeado. En efecto, distinguidos científicos y literatos de los más diversos países del viejo y del nuevo mundo, incluyendo naciones de Europa Oriental, y además de Oceanía, han participado en este homenaje.

La gama de temas abordados también es rica y diversa, e incluye estudios literarios, históricos, filológicos, lingüísticos, lexicográficos y por supuesto trabajos de investigación folclórica, especialmente en el relato popular, disciplina en que el doctor Yolando Pino ha cumplido una labor descollante y de proyecciones universales.

No es ésta la ocasión de entrar en detalles biográficos del maestro, ni de destacar los méritos de su obra. Ambos cometidos se cumplen cabalmente en el texto del recordado historiador don Eugenio Pereira Salas, que incluimos en este volumen. Sólo deseamos dejar testimonio, en nuestra calidad de Presidente del Comité Editor de este homenaje,

de la excelencia del material recibido, que en verdad es digno de la alta calidad académica del doctor Yolando Pino Saavedra, quien en la actualidad es el más distinguido representante de una honrosa tradición científica nacional. Ésta se inicia con Rodolfo Lenz y, bajo el alero de la Sociedad de Folclor Chileno y del Instituto Pedagógico, es continuada por hombres como Julio Vicuña Cifuentes, Ramón Laval, Agustín Cannobbio, Eliodoro Flores y otros.

Digno continuador de esta tradición, el doctor Yolando Pino Saavedra ha realizado un monumental trabajo de recopilación y estudio del cuento popular. Asimismo, ha desarrollado una tarea formadora de primera categoría. La Universidad de Chile, pues, se enorgullece en tributarle este homenaje.

MARINO PIZARRO PIZARRO
Prorrector